

LE MONDE ET LA POLITIQUE

On lit dans la Minerve : La plupart des Canadiens-français abonnés au Herald ont renvoyé cette semaine dernière.

Un télégramme privé, en date de hier, nous annonce que la santé de sir Leonard Tilley continue à se rétablir tranquillement mais sûrement.

Les membres du cabinet, actuellement absents de la capitale, sont : Sir John A. Macdonald, sir Leonard Tilley, sir Alexander Campbell, l'honorable J. A. Chapleau et l'honorable John Carling.

Les brefs pour l'élection provinciale dans le comté de Joliette, devenue nécessaire par suite de la nomination du Dr Lavallée au Conseil législatif, sont émanés.

Un avis publié dans la Gazette Officielle de Québec annonce que la commission royale chargée de faire une enquête sur les détails administratifs de la construction, de l'exploitation et de la vente du chemin de fer du Nord commencera l'audition des témoins assignés pour cette enquête, le 22 septembre courant, au palais législatif de Québec.

Sir Charles Tupper est arrivé dans la capitale, la nuit dernière, en compagnie de M. Collingwood Schreiber, et sera l'hôte de l'honorable M. Pope durant son séjour ici.

Il est entendu qu'il retournera en Angleterre aussitôt que des arrangements définitifs auront été conclus avec le Département de l'Agriculture, au sujet de la prochaine exhibition coloniale de Londres.

Le Dr Roddick, député chirurgien-général durant la dernière campagne du Nord-Ouest, arrive de là-bas, et est d'avis que l'on devrait nommer une commission médicale pour examiner l'état mental de Riel.

Le docteur a eu une entrevue hier avec son chef M. Bergin, pour affaires découlant de ses devoirs de sa charge. Il était accompagné par le pourvoyeur-général, M. le docteur Sullivan.

Son Excellence le Gouverneur-Général, accompagné de l'honorable M. Charteris, fils du comte de Wemiss, et de M. Anson, A. D. C., a passé à Woodstock hier, en route pour l'exhibition de London, qu'il doit visiter.

L'illustre voyageur se rendra ensuite au Nord-Ouest, en compagnie de lord Melgund, dont nous avons annoncé le retour d'Angleterre.

Une des bonnes figures de l'Assemblée législative de Québec vient de disparaître. Le docteur Lavallée est nommé conseiller législatif de la division de La Naudière, en remplacement de Son Honneur M. Masson, lieutenant-gouverneur actuel de la province.

Stock de Marchandises Sèches à Vendre

Les sous-signés reçoivent jusqu'à mardi, 22 septembre 1885, des soumissions cachetées, pour la vente du stock de banqueroute de L. L. A. Grison et Cie, comprenant :

Table with 2 columns: Item and Price. Stock \$10,078.33, Mobilier 635.00, Crédits de livres 2,143.66. Total \$12,856.99.

Les conditions seront argent comptant. Les personnes désirant examiner le stock pour soumissionner, pourront le faire en s'adressant à KEARNS & RYAN, Cessionnaires.

L'honorable M. Lavallée est né à Berthier en 1839. Il était un des doyens de l'Assemblée législative où il siégeait depuis 1867.

MM. James Gowan et Charles Thibeault, président et secrétaire du bureau des arbitres de la Puissance, sont revenus de Québec, après y avoir terminé l'enquête relative à la réclamation Paradis-Baulieu.

Ils doivent siéger la semaine prochaine à Carillon ou à Williamsburgh, pour régler cinq ou six cas d'expropriation actuellement pendants en ces localités.

Notre excellent confrère du Courrier du Canada, rendant compte d'une assemblée politique tenue à St Jean, Ile d'Orléans, à laquelle ont pris part les chefs des deux partis, termine comme suit son rapport :

Les honneurs de la journée sont restés au parti conservateur. Les journaux rouges secrieront comme de coutume : "Monstrueuse assemblée ! immense succès pour le parti libéral." Qui, c'est un immense succès, mais pour le parti conservateur. Encore trois ou quatre assemblées comme celle-là, et les libéraux remonteront au pouvoir dans vingt ans.

Comme nous l'avons déjà annoncé, l'honorable M. Chapleau s'embarquera vers la fin de septembre pour revenir au pays.

L'honorable Secrétaire d'Etat est parfaitement guéri, paraît-il, de la maladie qui, pendant quelque temps, avait paru menacer ses jours. Il va nous revenir avec sa santé d'autrefois, pour reprendre la tâche glorieuse que son talent lui assigne dans notre politique fédérale.

Avec un chef comme sir Hector Langevin, des lieutenants de la taille de sir Adolphe Caron et de l'honorable M. Chapleau, notre race n'a rien à envier à celles qui font la lutte à ses côtés, dans ce vaste Dominion du Canada, dont les destinées apparaissent à tous les yeux si grandes et si brillantes.

La Fédération républicaine socialiste de France vient, sous la présidence de l'ex-communard Allix, de décider qu'elle présentera une liste de femmes candidates aux prochaines élections.

Les noms mis en avant par ce comité en jupons sont ceux de Louise Michel, Louise Barbesrouse, Hubertine Auclerc, Paule Minck et Séverine, du Cri du Peuple. Mme Clovis Hugues briguera aussi les suffrages populaires, et il est probable qu'elle remplira les fonctions de ministre de la guerre dans ce gouvernement féminin.

Comme nos femmes canadiennes doivent être fières de l'état social du pays où elles vivent, quand de pareilles nouvelles nous arrivent du Vieux Monde. Elles savent porter fièrement et avec dignité le titre d'épouses fidèles et aimantes, de bonnes et tendres mères ; et nous souhaitons, n'en déplaise à tous les fauteurs de l'émancipation féminine, qu'elles n'aient jamais d'autres aspirations que celles là.

Les Louise Michel et les Hubertine Auclerc, en effet, feront toujours dire d'un peuple qu'il périt et marche à sa décadence et à sa ruine.

DE RETOUR

Nous avons eu le plaisir, ce matin, de servir la main à nos jeunes amis MM. Pierre et Noël Prud'homme, frères de M. l'abbé Prud'homme, de l'église Ste Anne, qui sont arrivés à Ottawa hier, de retour d'un voyage de deux mois en Europe.

Ils étaient au nombre des passagers du Circassian, qui a mouillé en rade de Québec dimanche matin. Après avoir visité les principales villes d'Angleterre et de France, avoir séjourné quelques semaines en Belgique, tous deux rapportent de leur tournée européenne une riche provision de santé et une masse de renseignements utiles et de joyeux souvenirs.

Félicitations et bienvenue !

NÉCROLOGIE

Un ancien et respectable citoyen d'Ottawa vient de disparaître dans la personne de M. Hugh Fraser, mort en cette ville le sept courant, après avoir reçu tous les secours et les consolations dont l'Église entoure ses enfants à leur départ de cette vie.

Le défunt naquit à la Rivière Rouge, P. Q., mais résidait à Ottawa depuis son enfance. Il vint à Bytown, à une époque où la ville actuelle n'était encore qu'un humble village, en compagnie de son père feu Donald Fraser, dont les vieux citoyens de la capitale n'ont pas perdu le souvenir.

Plus tard, il se livra au commerce de bois pendant plusieurs années, et sut toujours conserver l'estime et le respect de ceux avec qui il eut des relations d'affaires. Il vivait, depuis quelque temps, dans la quiétude et la paix, du fruit de son travail et de ses économies, quand la mort est venue l'enlever à l'amour de ses proches et à l'estime de nombreux amis, à l'âge de 61 ans.

Les funérailles auront lieu jeudi matin à 7.30, et le cortège funéraire partira de la résidence de la sœur du défunt, 205 rue Water.

BAZAR ST JEAN-BAPTISTE

Demain soir (jeudi), à huit heures, doit s'ouvrir le bazar de l'église St Jean Baptiste. Tous sont invités à s'y rendre ; en même temps qu'ils contribueront à une bonne œuvre, ils passeront une soirée agréable.

Il y aura des amusements pour tous les goûts ; entr'autres : tir à la cible pour ces grands tireurs, qui sont toujours à se vanter de leurs exploits. Ils trouveront là une magnifique occasion de prouver à leurs amis qu'ils savent réellement manier un fusil.

Les pêcheurs à la ligne ! Voilà des hommes qui sont capables, à les en croire, de dépeupler les rivières, si le gouvernement n'y mettait le holà. Au bazar, aucune loi restrictive ; on pêchera aussi souvent qu'on le voudra, toujours avec la certitude de prendre quelque chose. Une salle est spécialement réservée aux fumeurs. On pourra s'y procurer du tabac et des cigares, comme il ne s'en est jamais fumé à Ottawa.

Il y aura en outre un bureau de votat on où la popularité de deux des paroissiens sera mise à l'épreuve, le plus populaire devant recevoir une canne à pommeau d'or. Tous ceux qui voudront exercer le droit de suffrage pourront le faire en payant la modique somme de cinq cents ; précieux avantage sur les élections ordinaires, on votera aussi souvent qu'on le voudra.

Les tables seront garnies d'objets de choix. Les dames et les demoiselles se montreront à la hauteur de leur réputation d'amabilité. Un lunch sera servi, tous les jours et à toute heure, pour vingt-cinq cents.

Qu'on se le dise, qu'on y aille et on sera satisfait. (Communiqué.)

LE MONDE ET LA VILLE

Hier et avant-hier, plus de 250 bûcherons ont quitté Hull pour les chantiers.

La musique Shamrock doit faire prochainement un pique-nique au parc Lansdowne.

Les trottoirs sont en très-mauvaise condition aux Flats. Avis à qui de droit.

En dépit de la froidure, plusieurs tentes de pêcheurs se dressent en core sur les bords du lac Bernard.

Le tuyau principal des égouts du quartier Wellington a été inspecté par le maire de la ville, hier, et trouvé en excellente condition.

On nous rapporte que les fièvres scarlatines sévissent actuellement dans certains quartiers de Hull. La maladie s'attaque surtout aux enfants.

Il y aura session de la cour de Division mardi prochain. Il y a peu de causes en perspective et la besogne du juge siégeant ne sera pas considérable.

A ceux qui veulent un article de goût pour faire un présent, à tous ceux qui désirent des jouets mécaniques et les mille et une autres fantaisies que les enfants adorent, nous conseillons une visite au magasin de M. K. R. Wheeler, Nos 151 et 153, rue Sparks, où ils recevront une valeur équivalente à leur argent, qu'ils dépensent 5, 10, 25 cts ou \$1.

Cent cinquante personnes sont parties par le Pacifique Canadien hier, pour aller travailler sur la section nord du lac Supérieur, dans le voisinage de Wemagosa.

M. J. Arthur Dubé, un de nos jeunes concitoyens, vient de dire adieu à Ottawa pour aller remplir un emploi lucratif dans une maison de gros de Montréal. Nous lui souhaitons succès.

Les MM. Gilmour sont à faire construire de nouvelles estacades au pied des Cascades, dans le haut de la Gatineau. L'entreprise va coûter \$13,000 et est sous la conduite de M. Bingham.

Son Honneur le maire MacDougal a reçu une dépêche, hier, lui annonçant que les négociations entamées avec la Banque de Québec au sujet d'un emprunt de \$50,000 ont été couronnées d'un succès complet.

Après la clôture du bazar d'Aylmer, samedi soir, des filous se sont introduits avec effraction dans la bâtisse et ont volé un revolver et d'autres articles. La police n'a pas encore réussi à mettre la main sur les coupables.

Des nouvelles qui nous arrivent de Chelsea constatent que la diphtérie fait des victimes nombreuses parmi les enfants de la localité. Il y a eu plus de dix décès des suites de cette maladie implacable, la semaine dernière.

Le Patnoir Royal prend une nouvelle vogue de jour en jour et ses galeries se bondent de spectateurs chaque soir, tandis que la foule joyeuse des patineurs et patineuses prend ses ébats dans l'arène. Demain soir, il y aura une course de cinq milles entre Billy Atchison et Campion, le roi des patineurs de Kingston.

Les cochers de place d'Ottawa ont fait choix des officiers suivants pour l'année courante : Président, N. Helmer ; vice-président, T. B. Aubichon ; secrétaire, John Regan ; trésorier, O. Riopel ; syndics, Auguste Ricard, John Hatton, F. Hôte ; comité de surveillance, W. Roy, F. Grant, H. Hutchison, J. Martin, C. Kelly, E. Delorme, A. Charbonneau et R. Ryan.

M. Glashan, l'inspecteur des écoles publiques, vient de faire un relevé parmi les élèves de ces institutions, dans la haute-ville, pour constater quels sont ceux qui n'ont jamais été vaccinés, et combien l'ayant été autrefois, devraient subir l'opération de nouveau. Les premiers sont au nombre d'une centaine et il estime à 200 le chiffre des seconds.

La société St Pierre a résolu, à sa dernière séance, de louer l'usage de la magnifique salle de la société St Joseph, pour tenir ses réunions hebdomadaires à l'avenir. Elle invite conséquemment tous ses membres à se rendre à cet endroit ce soir. La bâtisse de la société St Joseph abrite actuellement les délibérations des trois associations ouvrières et canadiennes-françaises qu'Ottawa compte dans sein.

Les acheteurs de la ville et de la campagne sont respectueusement invités à faire une visite au "Magasin Merveilleux," coin des rues Sparks et O'Connor. Ils sont sûrs de trouver là le plus bel assortiment de marchandises de goût et de jouets d'enfants qu'il y ait dans le Dominion. La maison importe, en effet, tous ses articles de commerce et choisit scrupuleusement ce qui se produit de plus nouveau et de plus à la mode dans la fabrication européenne et américaine. Personne n'entre dans le "Magasin Merveilleux" sans trouver ce qu'il lui faut, et à des prix défiant toute compétition. Chacun y rapporte pour son argent et davantage, qu'il dépense 5, 10, 25 cts. ou \$1.00.

Que les acheteurs ne manquent donc pas de faire une visite aux numéros 151 et 153, rue Sparks, chez M. K. R. Wheeler, le populaire propriétaire du "Magasin Merveilleux."

ALPHONSE JULIEN, Entrepreneur de Pompes Funèbres. 263 Rue DALHOUSIE, Ottawa. Ci-devant occupé par M. Jos. Sénécal.

CHEMIN DE FER DU PACIFIQUE CANADIEN. EXCURSION D'OTTAWA A TORONTO. Pour visiter l'Exposition Industrielle. Les 13 et 14 SEPTEMBRE. BILLET DE RETOUR : Seulement \$4.75 Seulement.

W. C. VANHORN, D. MCNICOLL, Vico-Président Agent-général. 3 sept. 885-67.

CHARBON LE CHARBON LACKAWANNA, DE PREMIER CHOIX. Est importé, chaque jour, tout frais tiré des mines. A bord des Chars seulement. Bas prix. Qualité garantie. J. G. BUTTERWORTH & Cie 86 RUE SPARKS.

Collège d'Ottawa SOUS LA DIRECTION DES R.R. PP. OBLATS, O. M. J. Confère les Grades Universitaires. Cours Classique, Cours de Gracie Civil, Cours Scientifique et Commercial.

AVIS AUX ENTREPRENEURS DES SOUMISSIONS cachetées distinctes, adressées au sousigné et endossées "Sous-mission pour l'Arsenal, Salle du Manège, Montréal," seront reçues jusqu'à MARDI, le 15 Septembre courant inclusivement, pour la construction.

VERITABLE Vente Complète D'ARTICLES DE MODES ET DE MARCHANDISES DE GOUT. 25 CTS. DANS LA PIASTRE ! En d'autres termes, on donne une valeur d'une piastre en effets de goût pour 25 cts.

James R. Bowes ARCHITECTE. Chambre 25, SCOTISH ONTARIO CHAMBERS, RUE SPARKS. Ottawa, 18 avril 1885.

Dr ALFRED SAVARD BUREAU : NO. 376, RUE CUMBERLAND. Ancienne résidence du Dr Prevost. Ottawa, le 14 mai 1885.

Le sirop est préparé avec l'approbation des professeurs de l'École de Médecine et de Chirurgie de Montréal. Le sirop des enfants est supérieur à toutes les préparations calmantes offertes aux mères de famille pour conserver la santé de leurs enfants ; il peut être donné avec la plus grande confiance aux enfants dans les cas suivants : Colique, Diarrhée, Dysenterie, Dentition douloureuse, insomnie, Toux, Rhume, Ougueluche, etc.

Par année Pour six Pour quat Édité Pour l'Édit LOUIS LE Ottawa La pr dik ton d taires u spéciale Batoche. général Cambrid On pro daille et UN Notre nous app testant d beaucoup membre de ces d mettant jamais processio rapport et de la des socie nence tou rement l'église ajouta-t jours à travau Voici fait éloci correlative en fé L Le tri a rendu dans la o ont mégr le bnficé dans la d'homm de se pr des le p tions co légales, Regina, tues d'u ver une devant le Il y a conduite chardson clémenc jury, en fait, Rie circinst joint à de Jack rité éto suffire p un nouv chef mé dont no voiler la que l'on la sente Manitob Ajour qu'une réalité, porter le Conseil Nous recevra, faisaite attenda prendre résolu d Régina HE M